一重のよろこび

カトリック広島司教区

末

篤實

司教 長

うに最善を尽くして参りま 遠の救いに到達できますよ トの復活の信仰に生き、

しょう。

された人生の中で、

キリス

平和の使徒推進本部事務局 教区本部事務局

野 肥 原間 塚 田

重 侾 豊信司已

神神神父父父

山口教会

広島司教館

(日本語研修)

尚潤

神 神父

岩国教会 称教会

澤野

永

地区長広島地区

幟町教会

後藤 正史

カトリック

### \*復活祭のおよろこびを 申し上げます。

もあります。 あり、救いの希望、保証で の上ない大きなよろこびで リック教会にとっては、こ た」のです。 キリストは復活され 書に ありますように 全世界のカト

た香料 と記されています、 当たらなかった。そこへ輝 すべてです。キリストは予 のだ。」(ル おられない、 すのか!あの方はここには おられる方を死者の中に探 われて言った。 く衣を来た二人がそばに現 しかしキリストの遺体は見 い)をもって墓に行った。 朝方、婦人たちが準備され 聖書に「週の初めの日の (当時の慣習になら カ二十四・一) 復活なさった なぜ生きて

> ちの人生の終わりに約束さ 受けとめることができま です。神のお示しとお恵み 0) されたのです。私たち人間 れた保証でもあります。 によってのみ、その実現を できない大きな神秘、 ました。自らの予言を実現 を経て三日目に復活なさい 言の通り、 知恵では全く悟ることの 私たちは、それぞれに残 キリストの復活は私た 十字架の苦しみ



猪口神学生、三末司教、 トゥアン神学生

No. 76 カトリック 広島司教区

発行責任者 広報担当 服部大介神父

、朗読奉仕者選任式を 終えて、

恵みです。私たちは先ず神 す。これらすべては神のお からおよろこび申し上げま 二人には、皆さまと共に心 けることができました。 いて、めでたく選任式を受 が、世界平和記念聖堂にお の午後、教区神学生の二人 たいと思います。 して共によろこびお祝 に感謝を捧げましょう。 去る三月二十三日 月 Ŋ そ

多いが働く人が少ない。 たおことばです。一人でも と言われております。 く人を遣わしてくださるよ これはみんなに命じられ キリストは「刈り入れは 天の父に祈りなさい (二面へ続く) 働

広島市中区幟町4-42 広島司教館内

TEL (082) 221-6017

御復活おめでとうございます

岡山・鳥**取地区** 山口修道院 地区長 山口・島根地区 倉吉教会 津山教会 三原教会 翠町教会 米子教会 鳥取教会 松江教会 福山教会 三次教会 **倉敷地域共同宣教司牧** 笠岡教会 ス 三篠教会 観音町教会 **橋灯センター** 廿日市教会 **倉敷・玉島・水島教会** レネ 西大寺集会所 祇園教会 (責任者) (担当) (担当) 山根 敏身尾島 紀代治 アルバレス 長谷川 儀 百瀬 文晃 高橋 義博 豊早田副 ギャリー 服部 大介アルナルド 西野関 江嵜 野中 瀧井 アルベルト 佐々木良晴 ジェリー 金 ジェロム 荻 荻 後藤 正史 原田 豊己 カトレット ワーレ パトリック ブレイズ スメット ミッシェル 喜代治 喜代治 和司 英昭 亮 神神神神 神父 神神助父父祭 神神神父父父 神 神父 神神神神 神神神父父父 神神神神神 神神神父父父 神神神神

益田教会 津和野教会出雲教会 長束修道院 バモレノ 薬 木 薄 袋 村 田 信行 尚 昇 志

下関労働教育センター 田丸 リントホルスト 篤

細江・彦島・長府教会下関ブロックチームミニ ムミニストリー

アルカラ

三喜田虎太 アレックス 神神神父父父

オレギ モラーレス アルティリョ 神神神父父父 ムミニストリー 恩 小 西 地 崎 山 カンガス バリョヌエボ 

斉三藤末 眞篤 仁實 神司父教

司教総代理広島教区長

徳山・下松・光・柳井教会周南地域チームミニストリ 庚午修道院 幟町修道院 宇部・北若山・高千帆教会宇部小野田ブロックチームミニストリー 愛徳修道士会 牛塚清松柳尾田水島田 三 裏 近宅 辻 藤 瀬 山戸 根 ロサド デ・ヴァルス ホンテレー修道士 ヘンデリクス修道士 マクガレル ベニテズ ベルタニョリオ 神父 ラフォント ヘンゼラー 弘 神父 忠雄修道士 勝士修道士 剛修道士

の年間テーマには、昨年の

広島教区の皆さま、今年

個人、共同体の祈り、また 区に配信いたしましたが、 上げました。すでに各小教

分かち合いの糧としていた

一八八殉教者、とりわけ広

だければ幸いです。

(1) 福音書から①マタ

行動のうちに深めよう! 年間テーマを、祈りと

> 人の著作からの引用を取り に、みことば(聖書)と二

平和の使徒推進本部より

ſ

和解をもたらす 「新しい人」に~

ま方のお祈りとご支援があ

学生は次の通りです。

び司祭叙階式が残されてい

多くの方が主の呼びかけに ご支援さらに沢山の皆々さ こたえますようにお祈り ご家族の皆さまのご協力と お恵みは申すまでもなく、 ことができましたのは神の し、努力いたしましょう。 久しぶりに選任式を行う

お願い申し上げます。 ったからです。 私は広島教区の責任者と

ますので、どうぞよろしく す。まだ今後の歩みがあり おささげし、敬意を表しま して全ての皆さまへ感謝を 選任式を受けた二人の神

ァン・トゥアン神学生(一) ヨハネ グェン・ク (二) マキシミリアーノ・ 記神学生(烏取出身) マリア・コルベ 猪口大 (ベトナム出身) 司祭叙階までには、祭壇

祈りいたします。 りとご協力・ご支援をよろ 要です。どうぞ皆さま、こ の上に神の豊かな祝福をお しくお願い申し上げます。 ます。まだ数年の準備が必 れからも二人のためにお祈 復活祭にあたって皆さま

奉仕者の選任式と助祭およ エフェ四:二十三~二 六:四③ロマ七:六④

①「『新しい人』の方(ほう) ・その他の文献より 十四⑤ニコリ四:十六

②「主のよき力に守られて 敵のただ中で平和の使徒 版社 二〇〇一年十一月 文庫 二〇〇七年十月三 章」村椿嘉信訳 新教出 十一日第一刷発行 「新し 十日第一版第一刷発行 い人」になるほかない3 へ」大江健三郎著 (p.百九十八~二百一) ボンヘッファー一日一

二十三~二十四③ルカ

イ五:五②マタイ五:

が意識されています。「新

いう課題と、「パウロ年」 のように具現していくかと 島教区の宣教司牧活動にど 福の恵みを、これからの広 島教区の五人の殉教者の列

しい人」と「和解」がキー

ワードです。

(2) パウロの手紙から

十三:三十四~三十五 マタイ七:一⑤ヨハネ 六:二十七~二十八④

一○○九年カトリック

広島教区年間テーマ

2コリ五:十七~二十③ ①ロマ十二:十~十八②

## 《行動の助けとして》

エ二:十四~十六⑤コロ ロマ五:十~十一④エフ

(3) パウロの手紙にみる 三・九~十一②ロマ 「新しい人」 ①コロ れています。各自、 るための具体的提案が出さ は、この年間テーマを生き つの推進チームから

各小教

めていきましょう。

また、子供を持つ親や、

と行動という二つの側面か 区、そして各地区で、 みてはいかがでしょうか。 ら年間テーマに取り組んで 『平和推進チーム』 祈り

う。 で、グループで、個人で) 六日)は、みんなで(教会 広島に集い、祈りましょ 《広島へ》◆八月 (五日

分かち合いも、 う。憲法第九条についての 学び、伝えていきましょ パウロ二世のメッセージを ピール一九八一」ヨハネ・ 合いましょう。 動、和解の働きをされてい る人の話しを聞き、分かち 身近なところで社会的な活 で、ミサ後、一度は、特に 《平和の心》◆「平和 《分かち合い》◆各教会 おそれず進

> れの地域で行われている福 に関わっていきましょう。 祉活動、奉仕活動に積極的 **『きょうどう推進チーム』** 二〇一〇年に『三地区合 《体を動かす》◆それぞ

心とした内容を検討中で 仰教育、ひとりひとりの召 を開催する予定で準備して 命について考えることを中 に描きながら子供たちの信 し、広島教区の未来像を頭 ょうどう」をキーワードと います。開催の目的は、「き 同宣教司牧評議会(仮称)』

(具体的推進内容

民一人ひとりが共に考えて 題であるとして捉え、教区 が、教区民全員の共通の課 子供たちを育てていくこと すか?」といった問いかけ いけるような具体的内容を に対し、将来、教会を担う 会に子供たちの姿は見えま ①例えば「自分たちの教

ポートを推進する。 信仰養成プログラムへの 極的参加の呼び掛けとサ 韓キャンプなど、青少年 ②教区練成会、中ブロ

# 《祈りの助けとして》

テーマを深めていくため

ストの出会いである人々と

の日々の出会いを大切にす

多文化共生社会へ向かって

(四面へ続く)

た過去の歴史を振り返り、 アにおいて、日本が関わっ

『和解のミサ』を行う。▲

◎いろいろな国、 同祈願などを行う。 国のことばで、

特にアジ

花を植え、空を見

たちのネットワーク作りを 推進する。 子供たちと接するリーダー

有できる仕組み作りを推進 題について、その実態を共 区における現状の問題や課 ③引き続き、小教区、

## 「養成推進チーム」

動に関心を持ち、

応援す

福者が誕生しました。

りを持ち続ける。八・キリ 来られない信者とのつなが ームをつくる。七: ちは」「ありがとう」を言 人に努めて笑顔で「こんに の祈りをする。 五. る子どもたちを思い、感謝 て育つ。四.家族が食事を よい。その姿を子どもは見 ともに祈れるならばさらに が祈る。親がミサに与る。 信仰を伝える場とする。親 とも和解する。三、家庭を、 に受け、人と和解し、自分 とらえて対話につとめる。 二. ゆるしの秘跡を積極的 日曜日には、 一、教会から離れている (学生、 病人を訪問するチ 世界の飢えてい 家庭で機会を 青年たち)と 出会う 教会に

いいかを考え、行動する。

決できないことを、子ども 夢や理想を求めて働く。 0 たちに教える。十二、NP 十一・紛争は、 気になるように支援する。 や国際ボランティアの活 心身の疲れをとり、元 自然の美しさを、愛で 貧しく差別された人 武力では解

リスト者としてどんな援助 たちの生活をどう変えたら ができるか、そのために私 に加担していないかを見極 ちの状況に目を向ける。十 カの貧しい国々の子どもた る。十三、アジア、アフリ 困窮している人々にキ 差別の助長や環境破壊 ◇メルキオール熊谷豊前守

人たちが参加し、それぞれの ム』◆インターナショナル 『在住外国人共生推進チー 多国籍の ◇ヨアキム九郎衛門 ◇マチアス庄原市 二月十一 一四年三月八日、 広島で殉教 H' 広島で

◎ひとつのミサに、

歌、

朗読、

としてさまざまな取組みを を生きるとは?」をテーマ の使徒となろう一今、 座聖堂)で行われました。 和記念聖堂(広島教区司教 ミサ」と記念行事が世界平 広島教区は昨年、「平和 殉教

#### 列 福 感 謝 B 버

8

8

8

8

8

2

8

8

区で殉教した新しい五人の 五人の福者の誕生を感謝 の列福式において、広島教 トロ岐部と百八十七殉教者 読劇 部の発表がありました。 殉教者録の朗読 してきました。 ミサに先立って、 (備後ブロ その

昨年十一月二十四

H

◇フランシスコ遠山甚太郎 ▽ダミアン(一六○五年八 月十九日、山口で殉教) 六日、萩で殉教 元直(一六〇五年八月十 (一六二四年二月十六

(一六二四年二月十 広島で殉教 左 衛門 Ė

列福感謝

堅苦しい雰囲気ではなく ました。講話や説教などの 根地区・少年の集い)殉教 ジャンボかるた(山口・鳥 きたと好評でした。 親しみやすく身近に殉教者 会)紙芝居(廿日市教会 生き方に触れることがで (祇園教会)が披露され ック四 (萩教会 教

ばれ、また奉納のささげも ました。 のとして祭壇上に立てられ 大の十字架が入堂行列で運 小・中学生が作成した等身 百人以上が参列しました。 教の主司式でささげられ 昨年の「教区練成会」(八 萩教会)に参加した

えた人々でした。そのこと 駐していなかった迫害時代 して信仰共同体に奉仕し支 に、「慈悲役」・リーダーと 五人の福者は、 司祭が常

> 山本紀久代 あかしびとよ!」シスター 風に帆をはって」向井雅 歌われました(入祭の歌 作詞作曲された聖歌が三曲 に任命され奉仕しました。 サのために「聖体奉仕者\_ 教区内の各地区・ブロック 上夕子、拝領の歌「恵みの 「広島教区殉教者賛歌」三 から四人の信徒が当日のミ を象徴的に表現するために ミサ中、教区民によって 閉祭の歌「マルティ ル、

殉教者にゆかりのある広島 の古地図を閲覧しました。 城で迫害時代 であった西国街道を辿り、 シタン殉教碑」 行われました。 和記念聖堂まで徒歩巡礼が 午前中には、「広島キリ (寛永年間 から世界平 古来の公道

「列福感謝ミサ」は三末司



ブラザ

◎小教区に集う、

玉

籍

シスター

(三面の続き)

会を持つ。

(料理教室、

親

互.

理解、 文化の

共生を深める機

異なる人々が、

援助修道会

— Вr. イエズス会 九五九年十月二十九日 口 サ K 7 ヌ 工 ル

金

祝

の予定。 われる。 と司 實司 六月十 一祭・修 お祝 教叙階二十四 時 几 11 道者の が岡 間 日 は 山 [H 十 金祝 四時から 教会で行 周年記念 三末篤 銀

修道者の金祝・ 司教叙階記念と司祭 銀祝 ത

銀

祝

司

祭

睦パ ご連絡ください をご希望の方はご遠慮なく の掲載となりました。 二二一一六六一三) 紙 風面の関 |本部Sr.山本(〇八二— 文化 1 テ の暮らしの紹介な イ 係で、 į  $\mathbb{H}$ 省略して 本語 まで 全文 教

ナミュ 入会 ム修道女会 Sr.崎村幸代 九五九年九月八日 1 ル ノー

援助 着衣 初誓願 Sr. 住 Sr.上田靖子 九五九年八月十三日 九五九年二月二日 マ 田 リア修道会 絹江 1 ル

福音の Sr. 九八四年七月十五 尾仁良子 光修 道 会

祐顯

神父

シスター

叙階

広島教芸 叙階 イエズス会 Fr. Fr.三宅秀和 九八四 九八四年三月十七日 Щ  $\Box$ 1道晴 年 应 月 <u>一</u>十 Ė.

H

#### 広島教区司祭人事異動

イエズス会関係 新任地 ← 前任地 神父 教区外 ← 防府教会 父路門 (2008年12月より) 直見 外川 神父 教区外 ← 長東修道院 松村 信也 神父 教区外 ← 山口教会 (主任) 松井 紀直 神父 教区外 ← 祇園教会 加藤 信也 神父 山口教会(主任) ← 東京教区麹町教会 薬袋 勝士 修士 津和野教会 ← 東京·岐部修道院 デ・ヴァルス 神父 長束修道院 ← 京都教区彦根教会 小崎 次郎 神父 防府教会(主任)←細江教会 李 相源 神父 彦島教会に併せて細江教会担当下関ブロック・モデラトール ← 彦島教会 周南地域チームミニストリーのメンバー徳山教会居住 ← 萩教会 モラレス 神父 中村 健三 神父 周南チームミニストリーの徳山、下松両教会担当 ← 長府教会 和男 神父 西山 山口教会(助任) ← 高千帆教会 恩地 誠 神父 萩教会(主任)← 周南地域チームミニストリー 田丸 篤 神父 下関ブロック・チームミニストリーの長府教会担当 ⇐ 山口教会 アレックス 宇部教会に併せて高千帆教会担当 ← 宇部教会担当 神父 淳心会関係 新任地 ← 前任地 スメット 神父 教区外 ← 笠岡教会(主任) (2009年5月11日より) 広島教区司祭関係 新任地 ← 前任地 喜代治 神父 岡山教会共同宣教司牧チームモデラトール・地区長に併せて笠岡教会 (責任者) ← 岡山 教会宣教司牧チームモデラトール・地区長 (2009年5月11日より) 服部 大介 神父 福山教会(主任)に併せて笠岡教会(担当)← 福山教会(主任)(2009年5月11日より)

釜山教区 ← 松江教会(協力)(2008年12月より)

で、

パウロ年はとても気に

歩もうと志していましたの

#### さ ょ う な ら



## 【スメット神父】

広島教区での三十七年の

思います。 謝の言葉を申し上げたいと た信徒の皆さまに心から感 ないほど多くの友人となっ た神父様方、また数え切れ め、親交を深めてくださっ 当たって、司教様をはじ ました広島教区を離れるに 聖務にたずさわってまいり 宣教司牧に今幕を閉じる この度、永年司祭として

を学び、その指導の下に働 き始めました。私はこの時 から宣教師生活のノウハウ りました。この先輩神父様 った頃、 アッセ神父様が主任司祭だ を受けておられるヴァン・ 仁豊野ヴィラにおいて介護 在満九十六歳になられて、 今を去る一九六〇年、 私は岡山教会に参

> と親しいつながりを保って た。この信徒の多くは親し 事に手ごたえがあり、受洗 区での三十七年間の年月が います。 い友人となって、今でも私 者も多く、信徒は増えまし で、とても働きやすく、仕 岡山は、気候も人々も温暖 流れました。(その間、大 たが、いつの間にか広島教 山と最後は笠岡で働きまし ます。岡山、水島、また岡 た。ありがたく感謝してい 期決定的な影響を受けまし 東京でも働きました。)

なっている、平和の使徒と 残っていることは多くあり る証しですばらしいです。 これは広島教区が生きてい なろう《のプログラムも。 て最近教区の活性化の場と 十周年、代表者会議、そし 司教の叙階式、教区創立八 二世の広島のご訪問、三末 ます。教皇ヨハネ・パウロ 私は常にパウロの足跡を 広島教区在任中、記憶に

> られました。「宣教十パー りに私は会議の評価を求め とが広島教区の宣教師とし でした。 成することができないから 十パーセントでなければ賛 の宣教師の心は双方とも五 セント、司牧九十パーセン 日、宣教司牧評議会の終わ 心のすべてでした。 ての務めだと思うのが私の らの信仰心を支え強めるこ 内し、さらに引き継いで彼 まず人をキリストの元へ案 に案じていました。そこで 受け入れた信徒のことを常 幸だ」Ⅰコリント九・十 音を告げ知らせない私は不 キリストを伝えずにはおれ ト」と私は答えました。 六) このパウロはキリスト かけて宣教しました。(「福 なくて、いたるところに出 ある 私

すら祈っております。広島 区を思い、その繁栄をひた ましたが、私の心は広島教 ように。 教区がとこしえに栄えます 今教区を去るときが参り

に有難うございました〉 〈スメット神父様、本当 入りました。 一方パウロは

## 【加藤信也神父】

任いたします加藤信也と申 お願いいたします。 します。どうぞ、よろしく わることは、大きな喜び ルゆかりの山口で司牧に携 復活祭後、山口教会に赴 聖フランシスコ・ザビエ

すが、修練院が広島の長束 ちょうど、三末司教様が司 記憶しています。 教叙階された年であったと たことがあります。それは 間ほど広島教区内で過ごし にあった関係で、以前二年 私はイエズス会の会員で

となります。 教会へ助任司祭として派遣 会を出るのは今回が初めて りました。そして、 され、十年ほど司牧に携わ 叙階された後、東京の麹町 私は一九九七年に司祭に 麹町教

#### ょ う J ¥

くお願いいたします。 きな喜びです。聖人が示され 携わることは、 ルゆかりの地山口で司牧に いと思います。どうぞよろし ら、皆様と共に歩んでいきた た宣教への熱意に学びなが へこちらこそどうぞよろし 聖フランシスコ・ザビエ 私にとって大

くお願いします

# 日本JOC六十周年

覧ください。 う (http://www.ycw は竹内(広島JOC) OC/倉敷教会)また どを集めています。 盟(日本JOC)創立六 カトリック青年労働者連 jp/ hiroshima/) 資料や経験者の回想な 十周年を迎える年です。 広島信望愛学園)です。 念行事の開催、過去の 広島教区内での窓口 日本JOCでは、記 詳しくは、 今年二〇〇九年は、 レネ神父(水島亅 ホームペー

地 区 便 b

## 山口・島根地区

が一つになった。 短時間であったが、 者の方も誘えると思った。

「キリストを中心にした」共

### 《出雲教会で フステップの祈り》

聞かれた。 た。参加者から以下の声が 合い」出前研修会を実施し 地区の「みことばの分かち 三月八日四旬節黙想会で

宗像研修会

講師・百瀬文晃神父

第

回

五月十六日)

《信者養成研修予定》

となる研修会となった。 同体として歩む養成の一歩

深く自分の心に語りかけ

"祈りの体験』 (新規開講)

講師・ラフォント神父

- た。 りの雰囲気の中で分かち る時間がもてた。 合いができた。 七ステップは初めてで祈 イエズス様を身近に感じ
- と向き合い、皆さんと祈 る「同じ時」を持てた。 裸になって「みことば」 難しくなく、単純で、未信



7ステップの祈り(出雲教会)

が参加され、無くてはならい沢山の市民ボランティア 受けました。市民からは山 びただしい雇い止め以来、 ない活動となっています。 たちにとっても魂が揺り動 せんでした」という心暖ま 告げず大金をカンパし、 現場へわざわざ来られ名も のような物資提供と献金、 スコミからは幾度も取材を 路上には新顔の方が増えマ 最近の派遣・期間社員のお かされる体験でした。 る言葉を耳にしました。 元日には香川から炊き出し 「居ても立っても居られま

## 岡山・鳥取地区

日

(第一回

四月二十五

### 《トピックス「炊き出し、 感動の日々」》

を開きました。最近は小教 四十名の方に社会自立の道 を行っています。今まで約 めの懇談会や人生哲学教室 生活用具・医療補助の提 末年始の毎日を炊き出しと 教会を拠点に毎週日曜と年 五年からは岡山カトリック 支援活動として始まり、○ テスタント牧師により越冬 支える会は二〇〇二年プロ 私たち岡山野宿生活者を 火曜と木曜は自立のた

#### 《行事予定》

六月二十八日 六月二十二~二十 五月三十一日 五月十日 第一 縄平和巡礼 司牧評議会 悼レクイエムコンサート 斎記念芳賀巡礼 (岡山教会) (津山教会) 岡山空襲追 ディエゴ喜 回地区宣教 应 H 沖

毎月第四日曜日 岡山教会 非暴力、第三の道」通読 代世界講座」(「イエスと 「地区現

(細江教会・廣崎隆一)

#### 治 **₄**‡ から G 偑 14

下関労働教育センターだより

分が争点になるのですが とを確保する。」という部 のための手続き)一締約国 愛そうという声や、法律は 外退去処分になりました。 り子さんを残して両親が国 ピンから日本に不法入国 もいいことにする〉として 日本はこの条項を「解釈官 して親から分離されないこ は、子どもが親の意思に反 ン一家の問題では「第九条 らです。●今回のカルデロ ーで開かれた歴史があるか れたのかを学ぶ会がセンタ うな権利が子どもに保障さ ではおられません。 えてきたセンターも無関心 が出ています。●人権を考 いう声もあり、様々な賛否 遵守されないといけないと し、長女のカルデロン・の ●偽装パスポートでフィリ に伴い、この条約でどのよ 〈ここの部分は守らなくて (親からの分離禁止と分離 「子どもの権利条約」批准 この問題で、子どもが可 としました。要するに 日本の

> によって高次なものに変わ 社会への積極的な取り組み たのです。実は〈法律〉は いた公害訴訟も、粘り強い う視点です。今回の例でも りませんが、大切なのはそ させるのも大切な使徒職だ スの法によって社会を復活 っていくのです。●イエズ た権利主体と捉えられてき 子どもも一個の人格をもっ 権」意識も長い歴史の中で 法も改正されました。「人 いきました。最近では国籍 運動によって法が変わって しました。●原告敗訴が続 る意見書を全会一致で可決 三人の在留特別許可を求め たしています。蕨市議会は し、子どもの教育義務も果 が外国人登録をし、納税も 両親は不法入国をしました の法律が正しいのか?とい ールなので守らなくてはな のです。●法律は社会のル 本の人権度が問われている するよう求めています。日 いるのです。これに対し 国連は解釈宣言を撤回

種々の典礼や黙想会、要理

## J-CaRM広島便り

# 外国人移住者に対する 社会使徒職の新たなチャレンジ

Sr マリア・カルメン・セゴビア(イエズス孝女会)

たと不満でした。」 初めて、 いたいことが伝わらなかっ たちはフィリピン女性の言 いていましたが、私の友人 ました。彼女には通訳がつ 性の裁判の様子を見に行き 今日、移住者に対する社 三月七日、 あるフィリピン女 私は日本で

のでしょうか。 どう引き受けていけばいい ジを受けています。これを 会使徒職は新たなチャレン 私たちがフィリピン人の

グを始めました。その後、 画し、必要なカウンセリン らのために英語のミサを計 しまいました。私たちは彼 く、彼らは行き場を失って しかし、日本語の壁は大き 教会にやってきたのです。 から、第二の故郷と慕って うことでした。彼らは信仰 信徒が増えてきたからとい 当時、教会にフィリピン人 ために働きはじめたのは、

> 教育なども始めました。 準備に活動が向けられまし そこで今度は、特に洗礼、 婚し、家庭を持ちました。 年の間に多くの人たちが結 初聖体などの秘跡の

Literacy」というプログラ Empowerment through KapitBisig」が島根県から 児のセミナーを行いまし 業、異文化間での結婚や育 初歩講座や、 に無料で、パソコン操作の のプログラムでは会員たち ムがスタートしました。こ を受けました。行政と連携し 認可を受け二百万円の支援 て「語学力向上による活性化 The Matsue Pinoy リピン人の組織である この二年間に、松江でフ 日本語の授

増加していました。そこで 人の間の家庭内暴力事件が と結婚しているフィリピン 時を同じくして、日本人

> れています。 者への事後の世話も重視さ グサービスが行われ、被害 けしました。カウンセリン や裁判での通訳として手助 作られました。グループの の移動を助けるグループも の、また、シェルターから けでなく、シェルターへ 人たちは、弁護士との通訳 NGOとの繋がりを作るだ

験しました。 ということを、私たちは経 なチャレンジが求められる 徒職では、社会が成長し変 た。移住者に対する社会使 徒職が必要になってきまし な状況に対しその都度必要 わっていくにつれて、 最近、刑務所での社会使 新た

ます。私たちは移住者のた ようか。 にどう対応してゆけるでし ょうか。新しいチャレンジ めに教会で何ができるでし そこで最初の質問に戻り

(日本語翻訳 ームズ、 柳田敏洋 ボニー



協力でなんとか動いている状

職員

職員一名で、みなさんのご

が入ってきます。

### 岡山・鳥取地区センター 広島教区の施設

3

されました。現在は、 地内にある建物の一室に開設 九十四年六月、岡山教会の敷 トリックセンターの二階に事 岡山・鳥取地区センターは、

、岡山カ

交流を深めていけるようにと と鳥取県の因幡の白うさぎの 区のマスコットキャラクター いう願いがこめられています。 た。両県が一つの地区として イメージでデザインされまし た。これは、岡山県の桃太郎 務所があります。○八年に地 「うさもも太郎」が誕生しまし 地区センターの仕事を紹介

②地区財務委員会 · 地区宣教 します。 ①教区や中央協議会などと小 司牧評議会などを通して、小 教区を結ぶ情報交換のパイ 教区の活性化としての働き。 プ役としての働き。

. ジ

③各委員会・グループ活動支

業務もしています。 きのための事務局受付窓口 る外国人の駆け込み寺的働 取(J-CaRM岡山)に関 会」)やユニティ岡山・鳥 めざす会(通称「めざす る岡山多民族多文化共生を に在住外国人支援をしてい 般の窓口業務のほ

○主和の輪(教区)、○ダミ 県宗教者九条の会、 そのほかにも以下のグル 教者の会 など 会〉、〇世界連邦岡山 N〈人道援助宗教者委員 アンの輪 (教区)、 プの事務局を置いています。 ○岡山 O R N

⑤地区を結ぶために地区ニュ ④地区司祭の諸活動 務〉・キリスト教教職者連合 わるなど、さまざまな仕事 区レベルの行事や催事に携 などこのほかにも教区や地 ンダー)、ポスター等の作成 地区年間行事予定表(カレ ースレター (年3回発行)、 会・教誨師会など)の補助 祭評議会〈会議等準備・事 (地区 という教えに示されるよう

 $\langle 61 \rangle$ 

きの瞑想修行によって体得 まに受けとめる、という気づ 脇に置いて感覚をあるがま 快・不快という心の反応を 感覚に集中させ、通常伴う

してゆきたい。

その気づきを深め福音を証 かわせる愛の働きである、 圧者を越えて目覚めへと向 の鳥を見よ、野の花を見よ

神の国とは、イエスの「空

う世界である。ヴィパッサナ 任を生きるようになるとい ら解放され、無償の愛と責

・瞑想は、それを、意識を

サナー瞑想を通じてである。 かし、それは仏教のヴィパッ 分かるようになってきた。し

伝えた「神の国」というものが

はその肯定によってエゴか まに神によって肯定され、人 最近、私なりにイエスの

に、どんな存在でもあるがま

## 青少年の活動

#### 中ブロ 身近な何かに気付こう

学三年生から高校三年生ま 今回の会場は、広島学院。 生大会が開催されました。 国ブロックカトリック高校 日の日程で、第四十三回中 教区内また四国から、 三月二十七日から三泊四

を過ごしました。中ブロの 学習や分かち合いなどを通 を育んでいく喜びを肌で知 と出会い、絆を結び、それ 醍醐味はなんといっても人 ところを見つめなおす時間 して、改めて自分の身近な グループがあり、各々体験 せ・出会い・個性・愛~」。 近な何かに気付こう~幸 サブテーマごとに二つの 八十四名が集まりまし 今回のテーマは、「身

て、 温め、 達と思い出に力づけられ 四日の体験の中で、 ること。参加者たちは三泊 四



たくさんの新しい友 旧交を

立って へと旅 い生活 の新し 月から

した。

いきま

私は神の国の働きが今ここ をインドで体験することで にあるということにはっき しようとする。この瞑想法

の気づき

イエズス会司祭

来ミャンマーの上座部仏教 したアラン・クレメンツの ことであった。しかし、ミ 独裁政権に対しなぜ解放の サナー瞑想が、現在の軍事 で伝えられてきたヴィパッ 疑問があった。それは、元 ャンマーで僧院生活を体験 力とならないのか、という ところで最近まで一つ

> しており、その一人でアウ 書物を読 ていたことを知った。 る恐怖への深い共感を持 よりは、 相手に「私の自由への闘 中で暴力的尋問をおこなう るウー・ウィンティンが獄 ンサンスーチーの同士であ ヴィパッサナー瞑想を体験 化運動のリーダーの多くが ]と叫び、相手を断罪する 神の国は、 あなたのためでもある 抑圧者の中にも 抑圧者・被 疑問が解 非暴力民主

# 青少年情報センターより

会、八月の平和行事、 名です。青少年情報センタ 岸井拓也 グなどに向け、 のネットワークミーティン ーは、現在、五月の青年大 大谷紗由里 (幟町教会): わります。新しい職員は 年情報センターの職員が変 四月から、 (幟町教会) 広島教区青少 教区の青年 <u>の</u>

で自由な心が現れてくるの りと気づくようになった。 を体験したからである。 がままに受けとめる穏やか 瞑想が深まると感覚をある

敏洋

後ともご支援とご協力を宜 います。新しい二人に、今 しくお願いいたします。

達と協力して準備を進めて

# 青年大会のお知らせ

あてて考えてみましょう。 スト教、そして論語と儒教、 各々の〝ことば〞に焦点を 身近な聖書のことばとキリ 3~子曰く~」。 私たちの テー 日時:五月九日、 7 は、「未来の教会 十日

対象:青年(十八歳以上 高校生不可)

場所: 呉教会

申込・問合せ: 参加費:二千円

青少年情報センター





昭和の名残り。 並み、私有地が生活道とし った。家と家とが肩寄せあ を「仁義道」というらし て提供されている。この道 って建つような懐かしい町 上関町の離島、祝島に行